

Aktenzeichen

32/009/2015

Verfasser

Vorholzer, Thomas

Beratung

Bauausschuss

Datum

04.05.2015

öffentlich

Betreff

**Vergabe der Straßenbauarbeiten: Gottlieb-Daimler-Straße und Faunstraße**

## Sachverhalt:

Die Straßenbauarbeiten für die Verlängerung der Gottlieb-Daimler-Straße, sowie dem Restausbau der Faunstraße, wurden gemeinsam öffentlich ausgeschrieben. Hierbei wurde von sieben Firmen ein Angebot zum Submissionstermin am 21.04.2015 abgegeben. Das wirtschaftlichste Angebot unterbreitete die Firma Ernst Hähnlein Bau GmbH aus Feuchtwangen mit einem Gesamtbetrag von 282.514,22 €.

### Verlängerung der Gottlieb-Daimler-Straße

Entsprechend dem Deckblatt 5 zum Bebauungsplan Nr. B6 (Gewerbegebiet Brodswinden Ost) vom Dezember 2014 ist die Verlängerung der Gottlieb-Daimler-Straße um ca. 220 Meter, sowie die Erstellung einer Wendeplatte vorgesehen. Der vorhandene asphaltierte drei Meter breite Wirtschaftsweg wird hierbei auf eine Breite von sechs Meter ausgebaut. Die Herstellung erfolgt einschließlich der Randeinfassungen und Asphaltdeckschicht. Bei der Anmeldung der Haushaltsmittel wurde davon ausgegangen, dass nur im Bereich der Straßenverbreiterung der Einbau einer Frostschutzschicht und einer Asphalttragschicht notwendig ist und der vorhandene Wirtschaftsweg mit einer Asphaltdeckschicht verstärkt werden kann. Im Rahmen der Ausführungsplanung hat sich aber herausgestellt, dass hier nur ein unzureichender Unterbau vorhanden ist. Somit ist ein Vollausbau mit Frostschutzschicht sowie Asphaltschichten auf der ganzen Straßenbreite erforderlich. Dies ist gerade wegen des in Gewerbe- und Industriegebieten hohen LKW-Anteils (Schwerlastverkehr) für eine Dauerhaftigkeit des Straßenaufbaus wichtig. Die deutliche Kostenmehrung ist im Wesentlichen hierdurch begründet. Mit der Maßnahme soll Anfang Juli, nach der Leitungsverlegung durch die Stadtwerke und die a-wean, begonnen werden.

Für die Maßnahme (Haushaltsstelle 02.6317.9501) stehen 155.000 € zur Verfügung. Der aktuelle Mittelbedarf zur Abwicklung der Maßnahme setzt sich aktuell jedoch wie folgt zusammen:

Bauleistungen (Vergabesumme)	ca. 205.000 €
Baunebenkosten (Beleuchtung, etc.)	ca. 15.000 €
<u>Unvorhergesehenes</u>	<u>ca. 10.000 €</u>
gesamt	ca. 230.000 €

Somit besteht eine Finanzierungslücke von ca. 75.000 €. Die Deckung der überplanmäßigen Mittel soll durch die Haushaltsstelle 02.6317.9502 (Restausbau Faunstraße) mit 20.000 €, sowie durch die Haushaltsstelle 02.6337.9501 (Restausbau Pfaffengreuther Plateau) mit 55.000 € erfolgen. Durch ein günstigeres Ausschreibungsergebnis sind hier Mittel ohne Einschränkung des geplanten Umfangs generierbar.

Restausbau der Faunstraße

Im Gewerbegebiet Claffheim ist das letzte Teilstück der bereits vor Jahren erstellten Stichstraße, sowie die Wendeanlage, herzustellen. Dies ist insbesondere erforderlich, da hier bereits im letzten Jahr eine Firma angesiedelt hat. Gleichzeitig wird hiermit das Gewerbegebiet vollständig erschlossen und steht für weitere Ansiedlungen bereit. Mit den Arbeiten soll Mitte Juni begonnen werden. Die zeitnahe Umsetzung der Maßnahme ist aufgrund von Gewerbeflächenverkäufen im vergangenen Jahr unbedingt erforderlich.

Für die Maßnahme (Haushaltsstelle 02.6317.9502) stehen 115.000 € zur Verfügung. Der aktuelle Mittelbedarf zur Abwicklung der Maßnahme setzt sich aktuell jedoch wie folgt zusammen:

Bauleistungen (Vergabesumme)	ca.	78.000 €
Baunebenkosten (Beleuchtung, etc.)	ca.	12.000 €
<u>Unvorhergesehenes</u>	<u>ca.</u>	<u>5.000 €</u>
gesamt	ca.	95.000 €

Somit stehen 20.000 € für die Verlängerung der Gottlieb-Daimler-Straße zur Verfügung.

**Beschlussvorschlag:**

Der Bauausschuss empfiehlt dem Haupt- und Finanzausschuss die Mittelbereitstellung für die Verlängerung der Gottlieb-Daimler-Straße, entsprechend dem Verwaltungsvorschlag.

Die Straßenbauarbeiten für die Verlängerung der Gottlieb-Daimler-Straße, sowie dem Restausbau der Faunstraße, werden an den wirtschaftlichsten Bieter, die Firma Ernst Hähnlein Bau GmbH aus Feuchtwangen zu 282.514,22 € vergeben. Dies geschieht vorbehaltlich der Mittelbereitstellung durch den Haupt- und Finanzausschuss.